

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 19 de Octubre de 1912

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.882

Sello instantáneo YER
Cura en 5 minutos el dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Migrañas, Neuralgias, Dolores de Muelas, Dientes, Dolores Reumáticos, etc.
Solo cuesta un real en todas las Farmacias.
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Depósitos en España, Pérez Martín y Op. Madrid.

LA FUNERARIA de Montiyuelo
La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA

Doctor Tomé Ortiz
Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

Vino de cosechero
Antigua, 54, vino y clarete a 20 céntimos litro.

ALAS SENORAS
Magníficas, a vista a su numerosa clientela, ha resuelto las últimas novedades en sombreros de vestir y diario, gran variedad en adornos. Se reforman todos los sombreros usados a precios económicos.

Historia de Palencia

Recuerdos viejos
Los cuatro Cantones altos.—Una casa que fue curiosa permuta de la que se deduce fundadora de la parroquia de San Lázaro.—Construcción de la Iglesia de la Ciudad.—Personales de la Señora Agueda.—Epilogo.
Intervito
Hablar de cosas viejas es un placer y atraer a los que de ellas se quieren acordar. Hay que remontarnos a la construcción de los edificios en Palencia, por general, del ordenados, en protocolo, de buenas a primeras aparecen en formas que nuestra vista, o en documentos derruidos o perennes que nos dan a voz en grito en los caracteres de sus piedras rocosas. Yo he tenido la suerte de tropezar, haciendo el escrutinio de varios códices, con unas escrituras de los siglos XVI y XVII, que a la verdad, son más curiosas de lo que yo creía, por el fin que se les dio, por el fin que se les dio. ALGO interesante. Ese ALGO es que voy a poner ante la consideración de los lectores que sabrán saborear un poquito el ambiente de una época que no dejaron involuntariamente huellas.

tuación topográfica de nuestra calle Principal, es muy probable, casi seguro, que a las esquinas que forman las calles del «Conde de Garay» (antes de Castilleja) de «Don Sancho» y «Mayor principa», también se las denominase «Cuatro Cantones Bajos» en lugar de «Cuatro Cantones» como se entitulan hoy.

Y por entonces (1744) dejó de pertenecer al «Convento de Religiosas de la Piedad» la casa núm. 38, que hoy es acreditado comercio de D. Gregorio Albarrán y que posteriormente el año de 1645 había sido oficinas, cuyos reparos muy costosos paxa su mejor conservación fueron hechos por alichas monjas.

Lindaba por la calle de Barrio y Mier con la casa de don Nicolás de Lomas números 6 y 4 que pertenecía a los «Bacileros Titulares de la Santa Iglesia Cathedral de esta Ciudad» y por la calle Mayor con parte de la casa de don Isaac Betegón, números 34 y 36, que hoy ostenta los comercios de «La Isla de Cuba» y de las «Máquinas Singer» y que perteneció toda ella a don Isidoro Menseñer, quien la hubo y heredó de don José Luis de Valdivieso, su suegro. La casa que los ocupa, del señor Alvarán, fué permutada por dichas monjas piadosas a don Manuel González de Villa por otras dos casas que éste poseía en la calle de Estrada, lindero una con otra y por los dos costados con casa de Fernando Fraile, vecino de ella, la que después de su fallecimiento recaía en todo dominio y propiedad en el «Hospital de San Bernabé», y con casa de la «Cofradía de Animas del Pradillo», cuyas dos casitas son las mismas que dicho señor Villa compró a Gaspar Salamanca, con la carga y gravamen de una memoria que sobre él tenían, de nueve reales en cada año por la limosna de tres misas rezadas que se celebraban por el Cura y Capellán de la Parroquia de San Lázaro y por el ánima de Juana Delgado su fundadora, la que, según consta, la edificó sobre un hospital de leprosos dedicado a San Lázaro. Dichas cargas y gravámenes pasaron por dicha permuta a otros bienes y posesiones del señor Villa.

El año 1744 construyeron una Iglesia nueva, la misma que hoy poseen, las monjas piadosas.

Desde la esquina de la calle de Barrio y Mier hasta la confitería de D. Laureano López han existido, hasta últimos del siglo pasado, unos portales del mismo estilo que los que hoy amiramos en la calle Principal, a los cuales les llamaban «Los portales de la Sra. Agueda» que poseía el comercio de tejidos más acreditado de Palencia y que ha existido en poder de dicha señora hasta poseerle el difunto padre del que hoy la posee, nuestro paisano D. Gregorio Albarrán.

Epilogo

Que doña Juana Delgado, cuyo nombre bienhechor debe recordar con respeto todo buen palentino, es la fundadora de la Parroquia de San Lázaro.

Que aún existen los «Cuatro Cantones Altos» y que así debían de seguir llamándose.

Que, por conservar las buenas tradiciones palentinas, llamemos a los «Cuatro Cantones» de hoy, los «Cuatro Cantones Bajos».

Que la Iglesia de las Piadosas fué edificada el año 1744.

Que Palencia tuvo soporales hasta donde se halla la confitería del Sr. López.

Que estos son, pues, nuestros imborrables recuerdos viejos, unas cuantas páginas de nuestra gloriosa historia palentina.

AMBROSIO GARRACHÓN.

CARTA DE MADRID

18 Octubre.

Sr. Director:
En votación nominal pedía por Moret se aprobó ayer definitivamente el proyecto de Mancomunidades.

Aún cuando el gobierno habrá llamado telegráficamente a los diputados ausentes muchos de ellos no vinieron y de ahí que el resultado de la votación no haya satisfecho mucho al señor Canalejas pues a más de no haber sido numerosa la actitud de don Segismundo y la abstención de los dos hijos de Montero Ríos ha contrariado vivamente a señor Canalejas.

Dicen los amigos personales del presidente del Consejo que no ocurrirá, nada, absolutamente y que su jefe continuará gobernando por más tiempo del que se supone y hará tranquilamente en Marzo las elecciones de diputados provinciales.

Es posible que así resulte; pero no lo reflejaba, ciertamente, el semblante de Canalejas cuando salió del despacho de ministros en el Congreso después de votadas las Mancomunidades. Indudablemente, lo que más le contrariado a Canalejas ha sido la actitud en que se ha colocado Montero Ríos, puesto que la dimisión que ayer presentó don Avefino Montero Villegas, su cargo de subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia es indicio cierto y seguro de que la del mismo presidente del Senado viene detrás. Y como Montero Ríos no es Moret a quien únicamente se capotea, de ahí los apuros de Canalejas.

En cuanto se supo ayer que Avefino había dimitido, el comentario general fue que Montero Ríos le dá el golpe de gracia al actual gabinete.

Si así no fueran decían todos, Montero Ríos no dimitía, mucho menos cuando es muy difícil que consiguiera llevar a la presidencia del Senado a su hijo político D. Manuel García Prieto, dado que el general Weyler, que tampoco es Moret, quiere la presidencia para él.

¿Qué ocurrirá, pues? se preguntaba ayer en todos los corrales del Congreso. Pues nada, decían los que parecen estar en el secreto de la actual situación política, que se buscará una fórmula para no empezar enseguida en el Senado la discusión de las Mancomunidades, que Canalejas aprobará los presupuestos y que al entre tanto se declare sea la huelga general de Ferrovianos, el general Weyler se encargará del Gobierno a fin de meter en cintura a todo el que se desamandase.

Restablecida la normalidad ocuparían el poder los conservadores y con ese motivo acabarían de destruirse los liberales, puesto que Moret quería que se le reconociese como jefe de ellos y Canalejas, naturalmente, ostentaría el mismo derecho.

La sesión de Cortes de ayer proporciónó un nuevo triunfo al Sr. Villanueva, quien pronunció un discurso muy razonado y muy enérgico.

Espérase que hoy habla Pablo Iglesias y créese que la sesión de hoy será muy borrascosa. Asegúrase que el jefe de los socialistas llevará hoy al Congreso a caja de los truenos y que la destapa contra Canalejas y Villanueva a quienes piensa acusar de haber engañado a los Ferrovianos y de haber faltado descomedidamente a la ley de Huelgas.

No sería extraño que con estos antecedentes tuviésemos hoy una de esas sesiones emocionantes en que apareciera nuevamente la amenaza.

Menchet.

Senado

Sesión del día 18

El señor López Muñoz declara abierta la sesión a las tres y cuarenta minutos. En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública. En los escaños y tribuna pública se nota gran desanimación.

Ruegos y preguntas

El señor Fernández Lega pide se active la remisión de datos relativos a la actuación de los tribunales de Justicia por delitos de falsificación de moneda.

Le contesta el señor Arias Miranda manifestando que algunos datos se han enviado y que los demás se remitirán en breve.

El señor Muñoz y Castillo vuelve a ocuparse de la reforma de la enseñanza veterinaria; aplaudiendo la tendencia de la reforma, y le contesta el señor Alba diciendo que no le ha guiado otra cosa que el propio interés de la enseñanza. La Cámara pasa a reunirse en secciones y después de dar cuenta de la reunión se levanta la sesión.

Congreso

A la hora de costumbre se abre la sesión presidida por el conde de Romanones. En el banco del Gobierno los señores Canalejas, Barroso, Luque y Villanueva. Jura el cargo de diputado el señor Luca de Tena.

Ruegos y preguntas

El señor Soriano dirige varias preguntas a los señores Villanueva y Canalejas y pide una relación de los diputados y senadores que son consejeros de las compañías de ferrocarriles, pues dice que el «Gobierno» ha presentado unos proyectos influidos por los consejeros.

El señor Villanueva niega las manifestaciones del señor Soriano, y éste continúa haciendo uso de la palabra y promete hablar de un negocio que dice se ha mezclado el nombre del embajador en París señor Pérez Caballero.

El señor Zulueta (don Luis), combate la ley de Jurisdicciones, y le contesta el señor Canalejas ofreciéndole la derogación o reforma de dicha ley, no habiéndolo hecho antes por falta de tiempo. Se promueve un incidente entre el conde de Romanones y el señor Iglesias (don Dalmacio) por tener éste pedida la palabra para hablar de los elementos de Barcelona a que alude el señor Villanueva días pasados.

La cuestión ferroviaria. Se concede la palabra al señor Iglesias (don Dalmacio) y comienza diciendo que son muy justas las peticiones de los ferroviarios catalanes y que le extraña que el señor Villanueva haya calificado de inoportuna e injusta la huelga.

Aplaudimos—agrega—la conducta de los ferroviarios y aconsejamos la calma, mientras los socialistas guañan el conflicto en sentido revolucionario.

Ahora el ministro de Fomento por no malquistarse con las compañías, niega haya habido pacto con los ferroviarios. —No hubo pacto, contesta el señor Villanueva.

El señor Iglesias continúa diciendo que los proyectos presentados por el Gobierno no han satisfecho las aspiraciones de los ferroviarios que se hallan ya cansados de oír promesas, y lo que quieren es que esas promesas sean realidades.

Termina combatiendo el tribunal de arbitraje y afirma que el proyecto favorecerá a las Compañías.

Le contesta el ministro de Fomento diciendo que ni él ha aludido a las derechas de Barcelona ni a ninguna alta personalidad, limitándose únicamente a exponer el desarrollo de la huelga.

Añade que después de las manifestaciones de D. Dalmacio Iglesias todos se habrán convencido de que las derechas de Barcelona auxiliaron a los huelguistas.

Dice que tampoco es cierto que hubiera aludido al Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona e insistido en sus afirmaciones relativas a que la huelga había sido inoportuna.

El presidente suspende la discusión y se entra en la

Orden del día

Se desecha el voto particular, apoyado por el señor Salillas en contra del presupuesto de Guerra.

El Sr. Cobian (hijo) defiende un voto particular en contra del capítulo primero, contestándole D. Luis Zulueta, de la Comisión.

Es desechado el voto particular del señor Rodas y se acepta la enmienda propuesta por el señor Amado.

Se promueve un incidente con motivo de pedir los Sres. Soriano, Nougues y Senante que se cuente el número de diputados.

El presidente señor Martín Rosales se hace el sueco y el señor Senante protesta de su actitud. La presidencia explica lo ocurrido y ofrece la dimisión a la Cámara, dándose por terminado el incidente.

El presidente da cuenta a la Cámara de la dimisión presentada por el señor Martín Rosales.

El jefe del Gobierno hace grandes elogios de éste, pidiéndole que retire la dimisión, sometiéndose el señor Martín Rosales al voto de la Cámara y acto continuo queda aprobado el presupuesto de Guerra.

El presupuesto de Gobernación. Comienza a discutirse el presupuesto de Gobernación desechándose un voto presentado por el señor Pedregal.

Interviene el señor Canalejas y el presidente suspende la discusión, anunciando para mañana la elección del cuarto secretario del Congreso y levanta la sesión.

Por Telegrafo

Primera conferencia

Madrid 19.

Los franceses en Marruecos

La columna del coronel Canmoud ha tenido un fuerte combate con una jarca compuesta de 1.500 rifeños pertenecientes a la kábila de Beni Mequín.

Los kábilenos fueron rechazados por los franceses, habiendo tenido estos dos muertos y siete heridos y los jarques más de 40 muertos y numerosos heridos.

Crisis?

Desde ayer por la mañana que no dejan de circular con insistencia los rumores de crisis.

En parte de los círculos políticos se dice que será total, en cuyo caso se encargaría de formar Ministerio el actual Ministro de Hacienda señor Navarro Reverter y tampoco falta quien asegure que la crisis será parcial, saliendo únicamente los Sres. Barroso y García Prieto.

Se ha indicado a este último para la presidencia del Senado en caso de que el señor Montero Ríos insista en su dimisión.

Maniobras Militares

Las ha practicado en el campamento de Carabanchel el cuarto regimiento de Artillería.

A las maniobras asistieron el Rey, el Infante D. Carlos y el Capitán general de esta región.

El ayudante de S. M., coronel Echagüe sufrió durante las maniobras un ataque apoplético cayendo del caballo que montaba.

En un automóvil de los Ingenieros militares fué conducido a Madrid en estado gravísimo.

Créese que tendrá funesto desenlace.

Para suplir a los dimisionarios. Como sustituto del subsecretario don Avefino Montero será nombrado, probablemente uno de los señores Pérez Crespo o Weyler (don Fernando).

Para la presidencia del Senado se indican además del señor García Prieto a don Amós Salvador y al capitán general de Cataluña señor Weyler.

Concurso hípico

Dicen de Sevilla que se ha celebrado el concurso hípico en el Hipódromo de Tablada, notándose muy escasa concurrencia.

Tomaron parte en las pruebas bastantes caballos ganando el primer premio el caballo «Derola» propiedad del señor Parmell.

En los balkanes

Comunican de Atenas que dos-

Los estudiantes han sido aceptados como voluntarios del Ejército para tomar parte en la guerra contra Turquía.

Un telegrama de Budapest dice que tres mil obreros serbios se han negado a responder al llamamiento a filas, a pesar de los esfuerzos desplegados por el consulado.

Grecia, Servia y Bulgaria, han dirigido una nota a las potencias, haciendo constar que durante 37 años han quedado sin efecto las promesas de Turquía referentes a la reforma de Macedonia.

Despachos de Belgrado dicen que el combate de ayer en Prepolate en la frontera serbia terminó con la derrota de los turcos, sufriendo éstos doscientas bajas entre muertos y heridos.

Las montenegrinas tuvieron muchas menos bajas que los turcos.

Información general

De la región

León La feria.—Hoy, día señalado por el Ayuntamiento para la celebración de la feria, puede decirse que ha estado ésta en su apogeo.

Todo el ampleísimo Prado de los toros, velase poblado de ganado caballar y mular, desde el reguero del vizconde hasta las salidas de la carretera del Barrio de los Quiñones.

El número de transacciones verificadas, había aflujo por la mañana con relación a las que ayer se efectuaron en el mismo tiempo, y eso que la concurrencia fué ayer mucho menor.

Es creencia de los inteligentes que, principalmente el ganado mular, se ha pagado bien en esta feria.

Los machos han bajado algo, aunque, claro que con las naturales excepciones de muchos casos particulares. Pero en general, su precio no ha sido el que muchos vendedores creían.

De donde más feriantes han venido, ha sido de los pueblos de tierra de Campos. Existe muchísimo interés entre los aficionados para presenciar la corrida del domingo 20.

Ayer a las una y media llegaron los magníficos toros que han de lidiarse en nuestra plaza por los afados diestros «Oñiquito de Begaña» y «Facomio Peritajes», con sus cuadrillas.

Salamanca

El pueblo de esta provincia El Tornadizo, que consta de 92 familias, ha publicado hoy un extenso documento en el que anuncia que emigrará en pleno a Buenos Aires, presidiendo todos los vecinos por el cura, el médico y las autoridades, si el Gobierno no atiende una petición suya solicitando que les sean concedidas las fincas que posee dicho pueblo hasta hace seis años y con cuyos productos vivían todos.

Dichas fincas, hoy propiedad particular, no pueden ser cultivadas por lo avanzado de su renta. De este acuerdo de El Tornadizo se ha dado cuenta a sus representantes en Cortes y la noticia ha sido muy comentada en Salamanca.

Valladolid

Mañana a las siete de la noche tendrá lugar el acto de clausura de la Exposición de Bellas Artes que se verificará en el salón de actos de la Casa Consistorial.

Al salir de su casa la joven Francisca Sobrino se acercó a ella Melitón, antiguo novio suyo pretendiendo volver a las relaciones amorosas con Francisca y como ésta se negase a ello, Melitón se puso furioso y le propinó varios puñetazos que le causaron una contusión en el labio superior.

Evaristo Milán Quiñones denunció ayer en la inspección de Vigilancia, que del portal del café Colón, y mientras él entraba en el billar, le sustrajeron una bicicleta.

El ladrón vendió la máquina en 35 pesetas a Fernando Galen, el cual, después, sospechando de la ilícita procedencia, presentó la máquina en dicho centro.

Manifestó el Fernando que el vendedor representaba unos 24 años de edad y que se le conoce por el «Matarratas».

Se han dado instrucciones para la captura del ladrón.

Castilla la Vieja

Santander

Un tranvía eléctrico, el número 8, de la línea de Santander al Astillero, iba ayer tarde desde esta capital para aquel pueblo, guiado por el motorista José Ortiz Díaz y yendo de cobrador Julio Ponce. El coche llevaba algunos viajeros. Serían las 2 y cuarto cuando el tranvía llegó a la cuesta de las Pezas, y, a consecuencia de estar mojados los carris, por la lluvia del día, el coche empezó a patinar hacia atrás de tal manera que por momentos fué adquiriendo velocidad, sin que el motorista, por más esfuerzos que hizo, pudiera evitarlo, a pesar de que se cambió de plataforma.

Al llegar al final de la cuesta y entrar en la curva que hay allí, el tranvía descarriló y fué a chocar contra el muro de la carretera, hacia donde cayó la caja con alguna violencia.

Al volcar el coche, el motorista salió despedido y varios viajeros se arrojaron al camino, sufriendo lesiones de consideración.

Los viajeros que resultaron ileso y los vecinos de aquellos alrededores que vieron el accidente, acudieron en auxilio de los heridos a quienes atendieron hasta que momentos después, llegó un tranvía de Santander que se dirigió al Astillero y los recogió, trayéndolos a la capital, siendo luego trasladados en coches desde la Avenida de Alfonso XIII a la Casa de Socorro.

Fueron los heridos y lesionados en este accidente: Al motorista José Ortiz, que presentaba cuatro heridas contusas, de bastante extensión, en la cabeza y contusiones y erosiones en varias partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

La viajera Dolores Alonso, de 30 años, vecina de Maliaño y natural de Castañeda, que resultó con herida contusa en la región parietal izquierda.

La viajera Antonia Díaz, de 40 años, vecina de Guarnizo, que sufrió la fractura de la pierna izquierda, por su tercio inferior, y una herida contusa en la región frontal.

Después de curada en la Casa de Socorro esta lesionada, pasó en una camilla al hospital de San Rafael.

Los otros dos heridos, curados también en el benéfico establecimiento, marcharon a sus respectivos domicilios.

Hubo en el accidente otros tres lesionados leves: una vecina de Matadías, otra mujer de un pueblo inmediato también y el señor Velarde, que se lesionó en un brazo, quienes, no concediendo importancia a las lesiones y con el susto consiguiente, fueron andando a sus casas.

El resto de los viajeros y el cobrador resultaron ilesos.

Han fracasado las gestiones que el Consejo de la Sociedad del Comercio venía haciendo para adquirir la plaza de Toros.

Y han fracasado porque la Taurina Montañesa no acepta la cantidad que por el edificio ofrecen aquellos.

Avila

El tabernero Julian González vivía en unión de su sobrina Elcoida Puza. Se marchó ésta a la función de su pueblo y al regresar se ha encontrado cerrada la puerta de la casa de su tío.

Dió aviso a la Policía, la que abrió y se encontró con el cadáver del tabernero, que presentaba la cabeza destrozada y el cuerpo todo ensangrentado.

Toda la casa, los muebles y las camas estaban en completo desorden.

Sobre una mesa se hallaba una baraja y unas copas, y adheridos a la madera, muchos pelos ensangrentados.

Se ignora quiénes han sido los autores del crimen.

Con gran solemnidad se ha celebrado el solemne acto de jurar la bandera los nuevos alumnos de la Academia de Administración Militar.

Esta formó en la plaza del Alcázar, donde se había elevado un altar, en el que se ojeó misa.

Después procedió a la jura que presenciaron las autoridades, el Ayuntamiento y la Corporación é inmensa público.

Burgos

La guardia civil de San Mamés de Abar delvino en aquel pueblo, a Cecilio González Fernández de 39 años, casado, vecino de Villabona de Valdebezana, cuyo sujeción se dedicaba a reclutar jóvenes de corta edad mediante el pago de 250 a 300 pesetas que ofrecía a los padres de los niños.

Cecilio había contratado a un muchacho de 14 años, hijo de Santiago Díaz, vecino de Trasabedo, y se hallaba dispuesto a llevarse cuantos se le presentaran.

Una vez hecho el trato eran transportados los jóvenes a Francia, donde les explotaban en diferentes industrias.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado.

Gijón

Una sensible desgracia se registró ayer en la tienda de ferretería titulada «La Llave», sita en la calle de San Bernardo.

Mientras el joven de 23 años de edad José Fernández Suárez, hijo de la dueña del establecimiento, se ocupaba en escribir sobre una mesa, su hermano Fernando, que pertenecía al «requele», se ejercitaba en el manejo de un sable.

De pronto dió un golpe con la empuñadura de éste sobre una pistola browning que guardaba en el bolsillo derecho del pantalón, y se disparó el arma, yendo a incrustarse el proyectil en la espalda del hermano.

Este fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde se le apreció una herida, con orificio de salida en la mencionada región.

El pronóstico es reservado.

Al atardecer de ayer ocurrió en la fábrica de maderas Hijos de Lantero, una horrible desgracia que llenó de consternación a todos los trabajadores del citado centro fabril.

Serán las siete y media de la tarde, aproximadamente, cuando el maquinista Ciriacó Lorenzo entró en el cuarto de máquinas, con objeto de engrasar un motor a vapor sistema Coampad, que estaba a su cuidado.

Así lo hizo el obrero y viendo que patinaba sobre la polea la correa transmisora del movimiento a un taller, movido por un motor eléctrico, se dispuso a untarla con una pasta especial que se usa para que las correas tengan más adherencia sobre el hierro.

Para esto inclinóse Ciriacó, teniendo a su lado izquierdo el citado motor eléctrico, irab yendo a una velocidad vertiginosa.

La correa de éste le engancho unos hilos de la chaqueta de mahón, después la tela, luego el cuerpo del infeliz obrero que arrastró así, contra la pared.

Al caer hizo sobre la correa de la transmisión general, la cual, recogiendo al pobre trabajador, tuvo rodando su cuerpo, desde la polea al volante de la máquina de vapor por tiempo indefinido, resultando un espectáculo verdaderamente macabro.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Entonces fúndose en las paredes llenas de sangre, y cerrando la llave del vapor cesó de rodar la máquina que aún daba vueltas el cuerpo, ya deshecho, del infeliz maquinista.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Entonces fúndose en las paredes llenas de sangre, y cerrando la llave del vapor cesó de rodar la máquina que aún daba vueltas el cuerpo, ya deshecho, del infeliz maquinista.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Entonces fúndose en las paredes llenas de sangre, y cerrando la llave del vapor cesó de rodar la máquina que aún daba vueltas el cuerpo, ya deshecho, del infeliz maquinista.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Entonces fúndose en las paredes llenas de sangre, y cerrando la llave del vapor cesó de rodar la máquina que aún daba vueltas el cuerpo, ya deshecho, del infeliz maquinista.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Entonces fúndose en las paredes llenas de sangre, y cerrando la llave del vapor cesó de rodar la máquina que aún daba vueltas el cuerpo, ya deshecho, del infeliz maquinista.

En este momento entró en el cuarto de máquinas el guardia nocturno de la fábrica Fructosos González, el cual, notando algo anormal en el funcionamiento de los motores, inquirió la causa.

Al poco tiempo penetró en la misma habitación D. Vicente Lantero, el cual dirigiéndose al guardia le preguntó: «¿Qué pasa aquí?»

Villalón), los señores Redonda (de Frechill), la señora Vinda de melgrado señor Infante Panigra (de Valladolid), las señoritas Severina Díez y Julia Mota, don Juio, médico de Husillos, y señora, el señor Jefe de esta estación del ferrocarril y su hija la señorita Victorina, don Antimo Cabeza (farmacéutico en Santillana) etc., etc.—Fueron obsequiados en casa de los padres de la novia con espléndida comida, servida por el acreditado hotel «Samaría», de Palencia.

La amabilidad de la novia y la de su simpática hermana señorita Manue'a fueron la causa de que hace unos días, el darle la enhorabuena, pudiéramos admirar el valiosísimo «truso» de la primera, así como también los cuantiosos regalos, y de exquisito gusto, de los invitados al acto.

No hacemos mención de éstos porque, faltando aún unos días para la boda, no pudimos hacer una lista completa.

Admiramos, en primer término, un elegantísimo y abinch, estilo Luis XV, en el que, más aún que los muebles, con ser muy ricos, nos llamó extraordinariamente la atención una hermosísima colcha de seda, color oro viejo, con preciosísimo pabellón chino en el centro, primorosamente bordado por la novia.

Allí vimos también los regalos mutuos entre los novios consistentes en:

Del novio a la novia El elegantísimo vestido de la ceremonia, que ya queda descrito; precioso abrigo de terciopelo del Norte, bordado a realce; caprichoso sombrero de viaje, de castor y adornado con vistosas plumas; pañuero de oro y brillantes; libro de finísima piel con incrustaciones de plata y los emblemas de la alianza contrada entre los cónyuges.

De la novia al novio Rica camisola, con botonadura de oro y brillantes y reloj y cadena del mismo metal.

Pasamos después a ver la ropa blanca, prendas interiores, de cama, etc., etc., y más que aunar de novia, parecía aquel gabinete una verdadera exposición de labores confeccionadas y primorosamente bordadas por la novia y su hermana. Detallamos que allí vimos seria tarea interminable, hasta decir que al haber para satisfacer el más refinado gusto de una dama.

El nuevo matrimonio, a quien deseamos una eterna luna de miel, comprendió el viaje de novios en el mixto de las cinco y media de la tarde, proponiéndose visitar Burgos, Zaragoza, Barcelona, Madrid y Valladolid.

El Corresponsal

Saldaña LA FERIA DE SANTA ÚRSULA

En los días 22, 23, 24 y 25 del corriente mes, se celebrará en esta villa la muy renombrada feria de Santa Úrsula, de toda clase de ganados, especialmente de mular, caballar, vacuno y cerda.

Nuestra muy celosa Corporación está trabajando sin descanso por conseguir que este año sea esta feria la mejor que se celebre en la provincia.

Ya han llegado gran número de compradores de la Mancha y nos han anunciado su llegada muchos de la provincia de Valladolid, Burgos, Salamanca y otras capitales de importancia.

Durante los días de feria, habrá teatro, cinematógrafo, fuegos artificiales y juegos, iluminaciones, globos, conejitos, músicas y cirios.

Distribución de premios a los niños de las escuelas el día 23.

El día 25, en el Salón de sesiones del Ayuntamiento, se efectuará la distribución de premios a los ganaderos.

El Corresponsal.

Remitido

Sr. Director del DIARIO PALENTINO. Muy señor mío: Le agradecería diera cabida en las columnas del periódico de su digna dirección el adjunto comunicado.

Gracias mil se anticipa en afirmo, s. e. q. s. m. b.

Herrera 17-X-912

Veterinarios, leed

Un propagandista entusiasta de la organización de los sindicatos católico-agrarios, difundidor, al mismo tiempo que de la doctrina de Jesucristo y asuntos agrícolas, de conocimientos zootécnicos, y sin llevar el nombre de ningún saote e ilustrado zootecnista aunque alardee de ello, ha cometido —atrevimiento que solo la ig-

norancia comete—de dejar estampados unos folletos divulgadores intencionalmente por los pueblos donde se profanan sus elecciones y abrumadoros con otras cosas, imposibles de llevarlas a práctica, por ningún ganadero, los países que al pie de la letra dicen: «Tampoco soy amigo de los veterinarios: conozco algunos muy buenos, pero conozco muchísimos muy malos; evitaré el llamarlos todo lo posible, pero ganadero un poco práctico, y su personal saben curar mejor que ellos las pequeñas indisposiciones de los animales, y si se ponen muy enfermos, lo mejor es sacarlos antes de que se desmejoren, pues desmejorando y como no le ha de dar al morir el animal, ya no va a dar cuando empezó la gravedad.

Tener siempre a mano un pequeño botiquín, compuesto de una purga, de un excitante del apetito y de un alcohol, para fricciones: uno u otro de estos tres medios son necesarios al principio de una enfermedad, según los síntomas que aparecen, y amenuado es suficiente para tenerla.»

Después de recibir la sobertía bofetada que este doctrinero y ganadero con científicos nos ha dado en pleno rostro una vez que hayais reaccionado y pasados los efectos, que a no ser insensibles os tiene que haber proporcionado, reflexionad detenidamente, y creo que vendréis conmigo que lo procedente es que, pronunciando las palabras de Cristo «dejadle que no sabe lo que se dice», pagamos el otro carrillo para que continúe abofeteándonos con lo que le demostráramos que sin ser promulgadores del catolicismo observamos mejor sus doctrinas, o formular la mas enérgica protesta que no se debiera llevar a cabo sin antes, reunidos todos los Veterinarios de esta provincia en la capital, acordada entre otros asuntos, la forma en que se le de llevar a efecto.

Herrera de Pisuegra.

AMANDO CALVO Veterinario

Por Telegrafo

Segunda conferencia

Madrid 19

Conferencia

Anoche se celebraron en Gobernación el ministro Sr. Barroso y D. Avilino Montero Villegas, habiendo manifestado éste que trataron sobre la venida a esta Corte de su padre el presidente del Senado que la tiene anunciada para el martes ó el sábado de la semana próxima.

Per ahora no dimite

El Sr. Barroso ha negado que se proponga dimitir por ahora, y añadió, digo por ahora por la sola razón de que siempre hay que pensar en la muerte.

Un banquete

En el restaurant Tourmè se celebró anoche la liga antituberculosa, presidido por el Sr. Gimeno, quien al final pronunció un discurso, hablando también los Sres. Espina, Verdés, Montenegro y otros.

Se acordó celebrar todos los años una fiesta en igual día, vendiéndose flores por las señoritas, dedicando los productos a combatir la tuberculosis.

Un estreno

En el teatro Cómico se estrenó anoche una peticia comica en dos actos titulada «La maritornes» de Asenjo Torres y el maestro Quislat, que alcanzó un gran éxito.

La guerra balcánica

Comunican de París que se han recibido telegramas de Podgoritz, en los que se dice han sido suspendidas momentáneamente las operaciones en la frontera Montenegrina.

El ejército del centro preparase a realizar un movimiento general sobre Secutaria, de donde han salido los turcos para atacar a las montenegrinas.

Se considera como inminente que se entpbe una gran batalla a la orilla izquierda del lago Secutari.

El ser tirgo arenoso donde se est-

La estafa del Monte de Piedad

Hará un mes precisamente pasado mañana, que conocimos la estafa llevada a cabo en el Monte de Piedad...

Lo ocurrido es lo siguiente: en el año anterior por los meses de Julio, Septiembre y Octubre, se presentaron a empeñar cinco pares de pendientes...

Desde aquí los primeros pasos y ya ayer el jefe señor Moreno, logró detener a una vecina de esta capital llamada María Fernández Fernández...

Esta no ha negado ser quien empuñó algunas de las alhajas que se le exhibieron manifestando que lo hizo por encargo de un conocido suyo llamado Antonio Pérez...

Y así está por el momento el asunto de la estafa, esperando la detención del referido corredor para poder depurar hechos de responsabilidad.

Si nuestro silencio desde aquella fecha ha servido para que la policía haya podido practicar un importantísimo servicio nos felicitamos de ello...

Amorosas Redención

Que no acierta a explicarse la manera como fué redimido? Vá por cuanto, quien tanto amor juró mintiendo tanto, fuerte vencido fué, débil venciera...

Tener un día un pensamiento santo, bien cabe en una vida aventurera. La que pudo escapar de entre el gentío que inensato y cruel la apedreaba...

Raimundo Montero y Luna

NOTICIAS

Han salido para Valladolid con objeto de asistir al acto de clausura en la Exposición de Bellas Artes, y recoger los premios que el jurado calificador les ha otorgado...

El día 2 del próximo mes de Noviembre a las once de la mañana tendrá lugar en la casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital a venta en pública subasta de varias escopetas...

En la Inspección de Vigilancia se ha presentado Santiago Díez manifestando que en su poder obra una manta de ganadería...

do encontrada en la carretera de Allende el Río, cuya manta está a disposición de quien acredite ser su dueño.

Los que sucumben

El domingo pasado dejó de publicarse en esta capital el semanario tradicionalista «El Cruzado de Castilla»...

Se ha concedido el haber mensual de 38 02 pesetas en concepto de retiro al carabinero Leandro Plaza García.

Una hombrada

Ayer tarde frente al café del Siglo un gracioso llamado Félix Hierro López de 21 años matró a un pobre ci-go de 71 años...

El valiente ha pasado la tarde de ayer y parte de la noche en los calabozos de la Inspección.

El Sr. Juez de Instrucción de Carrión do los Condes cita a Evaristo Villar Martín para que ante su autoridad comparezca en el término de diez días a declarar en la causa que le sigue por estafa.

Por la Guardia civil de Villada fué detenido y puesto a disposición del Jefe Municipal un sujeto que viajaba en el mixto de León, llamado Tomás Maestre Romeral...

En el portal de su casa en Benedito de la Vega, apareció muerto el vecino Avaro Andrés Díez.

Por las averiguaciones practicadas parece ser que la causa de su muerte fué el haberse disparado un tiro con un escopeta debajo de la barba.

Hasta ahora se ignora cual sea el motivo que le indujo a tomar tan fatal resolución.

Por el señor Juez de Instrucción de Carrión de los Condes se cita a Hermenegildo Sánchez Gimenez para que en el término de diez días se presente ante su autoridad para responder de la causa que se sigue por estafa.

Como durante los días del 22 al 25 del presente mes se ha de celebrar en Saldaña las tradicionales ferias de ganados, el Alcalde de aquella Villa ha solicitado de Sr. Gobernador civil de la provincia el envío de fuerzas de la Guardia civil...

Hace ya bastante tiempo que Petra Hierro Seco vecina de esta capital notó la falta de una funda de su cochón.

Hace pocos días asistió a subasta en el Monte de Piedad de esta capital una funda de colchón que Petra reconoció por suya y precisamente la que hacía algún tiempo desapareciera de su casa.

Ayer dió conocimiento del caso al Inspector señor Moreno y practicadas las diligencias oportunas pudo averiguarse que Catalina Alonso la había llevado a empeñar al Monte de Piedad, a los pocos días, según ella manifestó, de haberla cogido de a casa de la dueña.

De hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Matrimonios.—Eusebio Torres, de Berri, de 19 años, con Fludentina Antolina, de Dueñas, de 21.—Laurentino Ordejen, de Población, de 22 años, con Juliana Lázcar, de Valdepeña, de 20.

LAS FLORES. son el mejor adorno de la casa. Todas pueden cultivarse adquiriendo los paquetitos de semillas que con la flor litografiada en todos sus colores vende la Dregueta LA VIOLETTE.—Mayor, 52.

HOTEL RESTAURANT SAMARIA

Amplias y elegantes habitaciones Calefacción a vapor sin aumento de precio Coche del Hotel a las Estaciones de los Ferrocarriles, para paseo y camino. Nota.—Hay habitaciones para estables en buenas condiciones.

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Ex-Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París. Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA CONSULTA DE DOS A CUATRO D. Sancho, 11, 1.º

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 a 1, Barriovevo, 9

Elegantes

ser n les Señoras que adquieran sus confecciones, vestidos y pelotería fina en el Comercio de Polo, que acaba de recibir grandes colecciones de l-s mas acreditadas casas de Paris.

M. Antón CIRUJANO DENTISTA Calle Mayor principal, 69

LABRADORES

Para la próxima sementera y como en años anteriores se ha recibido una gran remesa de arados de tres y cuatro rejas, cubre semillas con palanca diferencial y cubos presentados de la mayor acreditada P. H. Mayfarh y Comp. nia.

Los mejor garantís de estos arados es la venta en cuatro años de 620 sólo en la provincia y en Palencia 15 sin gasto ninguno en piezas de recambio, por ser materiales de acero su mayor parte y calidad superior.

José Gallego Ruipérez Cervantes, 9.—Palencia

Advertisement for PEPTONATO DE HIERRO ROBLIN, ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD. No fatiga el Estómago, No ennegrece los Dientes, No restringe nunca.

MERCADOS

Palencia, 19.—Mucho trabajo le costó al sol ayer abrirse paso por entre las densas nubes que cubrían el horizonte. Hasta por la tarde no lució bien, relativamente, calentando debilmente.

Ya de noche hacía bastante frío; la noche ha sido más fría aun y de madrugada sino escarehó le faltaría poco.

Hay amanecer más claro; el sol brilla desde las primeras horas y el cielo más despejado. Es que el viento Norte dominante ha barrido las nubes y dejado también limpio el firmamento.

Los precios continúan pagándose a 45-50 reales la fanega de trigo, 36 la de centeno, 28 la de cebada y 20 la de avena.

Valladolid, 18.—Las ofertas de partidas de trigo piden ya a 47-50 lo mejor, 47 lo corriente aquí y 45-50 y 46 en kiosco. En el detall se ha pagado a 46-50.

La entrada de hoy por el Canal 300 y por el Arco 100 a 46 y 48-25 con ánimo de subir más.

A 38 la oferta vendedora de centeno aquí, de Peñafiel a 36. Al detall sin negocios. Ceden partidas de cebada a 29-50 sin compradores.

Al detall sin entrada ni precio. A 22 es el precio de partidas de avena pero no se conocen compradores.

Kiosco, 18.—Hoy llegaron al mercado 100 fanegas trigo y se pagaron a 44 rs. con tendencia firme. Ofertas de partida a 45-50 y 46 con tendencia igualmente firme. El temporal muy fresco.

Naval Rey, 18.—El mercado de trigos muy firme; mucha animación. Actividad en la siembra con tiempo muy bueno.

No se hace ofertas a Cataluña; solo se ven-

de lo de necesidad. Entradas cortas, se paga trigo a 45; centeno a 36; cebada a 30; algarrobas a 30; garbanzos de 100 a 120; vides, precios iguales. Se han vendido 400 fanegas a 45. No hay ofertas de partidas.

Barcelona, 17.— Vendido trigo de Tarancón clase baja a 46-50; Zujar a 45-25; Huete a 46; Ciudad Real a 46 y 48-50.

Llegaron 53 vagones trigo, 7 harina, 1 avena, 2 cebada y 2 arvejonas.

Boletín Religioso

Domingo.—San Juan Canaio, Santa Irene y San Caprosio.

En la Compañía son los ejercicios de la Venerable Orden Tercera del Carmen: a las siete y media hay misa de Comunión y a las seis de la tarde Exposición, Rosario y plática.

En San Pablo a las siete y media de la mañana Misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo. Per la tarde a las cinco y media, Junta de Terciarios; a las seis, el ejercicio del mes de Octubre con exposición de S. B. M., Rosario y Sermón, terminando con la procesion del Santísimo, Reserva y Salve a la Virgen.

En las Siervas de María estará expuesto Sr. D. M. desde las tres hasta las cinco que se rezará el Santo Rosario, haciéndose a continuación la Reserva.

En San Juan de Dios continúa el Nevario a San Rafael.

En San Francisco celebra su función mensual la Asociación de Hijas de María, la Compañía general será en la Misa de las siete y media; el Ejercicio de la tarde tendrá lugar a las seis y media comenzando con la exposición de S. D. M.; a la que seguirá la Estación, el Rosario, la Visita, el sermón y la Reserva.

Lunes.—Santa Ursula virgen y mártir, San Hilarión, San Arturo y Santa Colombiana.

En San Pablo continúa el mes del Rosario a las seis de la tarde.

Por Telégrafo

Tercera conferencia. Madrid, 19.

Dando un Pésame

Una Comisión del Congreso y otra del Senado estuvieron hoy en Palacio dando el pésame a D. Alfonso por la muerte de su hermana la Infanta doña María Teresa.

También estuvieron estas Comisiones en el palacio de la Cuesta de la Vega para dar el pésame al Infante viudo D. Fernando por la misma causa.

En estas Comisiones que eran muy numerosas iba toda la plana mayor del partido conservador y buen número de exministros moretistas.

El Monarca agradeció mucho esta deferencia y estuvo conversando afablemente con los Sres. Maura, La Cierva y Dato, y con otros significados conservadores.

Canalejas y los periodistas

Después de haber acudido a dar el pésame a los reyes en unión de las comisiones de las Cámaras, el Sr. Canalejas recibió a los periodistas.

En primer lugar nos dijo que se encontraba muy mejorado de su catarro.

Después dijo que la Reina Cristina estaba apenadísima por la reciente muerte de su hija.

Nos dijo también el presidente que se habían hecho dos nombramientos de Senadores vitalicios a favor de los señores León y Castillo, y Valarino.

Falsos rumores

El señor Canalejas ha dicho que son falsos los rumores de crisis que estos días han circulado con gran insistencia.

«Aún hay patria!» exclamó el presidente.

La dimisión de Montero

Respecto de este asunto nos dijo Canalejas que no puede todavía decir nada en concreto por que está esperando la contestación del señor Montero Rios a una carta que ayer le dirigió.

General fallecido

Ha fallecido en Sevilla el general Chacon que antes de ayer fué acometido por un ataque apoplético en la plaza de San Francisco.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral, 71

DIPUTACIÓN

Preside la sesión de hoy el señor Inganzo y asisten los señores Muñoz Jaen y García de los Ríos, Guerra Castellana, Diezquijada, Macho Tomé, Doncel, Lomana, Santander, Jubete, Crespo, Salvador Zurita y Martiñaga de Ascoitia.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el presidente da cuenta de haber recibido una carta del diputado a Cortes don Andrés Alonso, achirrándose a los acuerdos tomados por la Diputación en el sentido de la supresión del recargo arancelario y ofreciendo cooperar al mejoramiento de las gestiones de la Asam-

blada. Manifestó también el señor Inganzo momentos antes de abrir la sesión la visita del diputado don Abilio Alvarado ofreciendo su ayuda en tan importante cuestión, habiéndole anunciado en una carta con dirección a Madrid donde trabajar personalmente y que en el mismo día haciendo ya su hermano don Salvador Valenzuela que se encuentran en la Corte, daban en síb onemim.

El señor Lomana, propuso que constara en el acta la gratitud de la Asamblea a dichos señores por sus ofrecimientos y gestiones.

La presidencia pone a disposición del señor García Crespo, los datos que este había solicitado en una de las anteriores sesiones.

Despacho ordinario

Se da lectura a varios dictámenes de las Comisiones, que a ruego del señor García de los Ríos se declara la urgencia, acordándose pasen a figurar en la orden del día.

Discusión del presupuesto

El de gastos, que quedó ayer pendiente de aprobación se presentaba la Comisión no haciéndolo más enmienda, a ruego del Sr. García Crespo, que aumentar a 150 pesetas las 150 que se consignaban para la Junta de protección a la infancia y supresión de la mendicidad.

De conformidad con lo que dispone la ley se procedió a la votación nominal y por unanimidad quedó aprobado el presupuesto de gastos, que como el de ingresos eleva a la cifra de 724.296'86 pesetas.

Orden del día

En esta quedan aprobados todos los dictámenes que figuraban en la misma.

El señor Lomana pidió que se nombrara una comisión especial o que se delegara en la de presupuestos, para formular la plantilla del personal de la Diputación.

El Sr. García de los Ríos, entiende que debe encargarse de ello a la Comisión provincial por ser la que en ley funciona permanentemente.

El Sr. Zurita, dice que no hay necesidad de tomar acuerdo por estar ya resuelto por la Diputación en el año anterior sea la Comisión provincial.

Queda acordado en este sentido así como que a la Comisión se una el presidente de la Diputación según propuso el Sr. Doncel.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Rejas balcones balastrados

Muebles.—Altas

Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital social:	Suscrito,	5.000.000
	Desembolsado,	1.500.000
Reservas:	Estatutaria,	1.000.000
	Técnicas y de garantía,	1.305.104'85
Primas anuales del último ejercicio:		2.620.391'40
Sumistros satisfechos:		15.020.205'08

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912.

Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses, última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

EL PARAISO

SANTIAGO HERNANDEZ.—Mayor pral. 74.—Palencia

Casa especial en ropa blanca

Esta Casa acaba de recibir para la presente temporada de invierno, infinidad de modelos exclusivos en abrigos de paño y felpas de seda para Señora.

Colecciones muy extensas y economicas en paños, Capas, pellizas y mantas de viaje para Caballero. Pielés, manguitos. Geros de punto. Paños y felpas para abrigos de Señora. Terciopelos. Abriguitos y trajes de niño. Corsés, Blusas de punto y otros mil artículos propios del ramo de tejidos.

Desde primeros de Septiembre del corriente año cuenta El Paraiso con un cortador muy competente para toda clase de confecciones de caballero, señora y niño.

Si quiere usted encontrar economías, gusto y facilidades para vestir, visite este nuevo establecimiento antes de hacer sus compras en ningún otro sitio.

PRECIO FIJO.—Mayor principal, 74.—PALENCIA

Antiguos locales de la Ferrería del Sr. Gallego

NOTA.—Pielés desde 0'75 pesetas una

Abrigos desde 3

GRAN CASA DE VIJERROS

AGRIPINO ALONSO (El Montañés)

El dueño de esta acreditada casa, participa á su numerosa clientela haberse trasladado á la calle de los Soldados, núm. 7, donde pueden contar con amplios é higiénicos habitáculos, grandes comedores montados á la moderna, cocina nuevo sistema y espaciosas galerías.

Se admiten estableces.

Precios los de costumbre.

Ocupa además esta casa con jardines, cocheras, cuadras y amplio patio.

NO CONFUNDIRSE!

Calle de los Soldados (antes S. Juan 8)

Empleo

vacante en su casa, en cada pueblo para señorita ó caballero con el sueldo de 150 pesetas mensuales. Maravillosas invenciones. Se necesitan dos viajantes para España. Enviar pedidos: Dirección: Sociedad Franco Italiana, Oporto (Portugal).

SE VENDEN

dos yeguas preñadas de caballos del Estado, una potra de tres años y otra de uno, hijas de los mismos. Vendese también un cuadrante y dos carros. También se venden maderas, puertas y ventanas de desmonte. Para frats, con D. Joaquín Martínez, Remírez, A.

AMA DE CRÍA

Casada, con leche fresca, desea criar en su casa. Dirigirse á Rosa García-Guzón, de Becerril de Campos.

Gran negocio

Se arrienda y traspasa en Herrera de Pisuerga el acreditado comercio de vinos y comestibles de Pablo Arroyo. Posee una numerosa clientela y se hace en condiciones tan ventajosas para el que lo desee, que es seguro un negocio positivo. La persona que quiera enterarse de las condiciones, dirijase á su dueño.

PASTOS

Se arriendan los de un lote en «Monte del Rey» término de Valdespina, con aguas y tenadas para albergue de 500 reses lanaras. Da precio y condiciones dará razon el guarda de dicha finca ó su propietario D. Santiago Manrique.

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 264

PALENCIA

Venta y alquilares de Automóviles, Bicycletas, Motocicletas, Taxis, Accesorios y toda clase de piezas de recambio. Gran Taller de reparaciones, bulcanizado y esmaltado á fuego. Aceites, grasas, aceites para toda clase de maquinarias. Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias. Cuchillos y neumáticos de todas marcas (grandes existencias). Garage capaz para 50 automóviles, y fops. Automóviles «LEON PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y 4 ruedas, vencedores en cuantas carreras tomaron parte. Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia, de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASIER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía. Representante de la tan acreditada marca de Bicycletas y Motocicletas «RUBI GEOT».

Automóviles, Bicycletas y máquinas de coser de ocasión, á precios increíbles. Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marcas «GRUZZ», «NEB», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 2-50 remanentes, en fianza á bordar gratis, personal y talleres competentes para reparaciones, con extenso surtido de piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competencia.

Exportación á toda España

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comandantes, Industriales y Elementos de España (Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reservas geográficas y estadísticas, Serenidad, etc.).

Con la edición de 1912 se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimientos públicos, etc.

Precio en toda España: 35 ptas. franco de portes.

Publicado por la Sociedad Anónima ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS, Consejo de Ciento, 236, Barcelona.

ACEITES MINERALES—VALVOLINAS Y GRASAS

para toda clase de máquinas. Aceites para automóviles marca «EL ZAR». Unicos exportadores para España.

GUTIERREZ Y ALONSO

ORIGINAS Y ALMACENES

Hotel Villa Pava (VALLADOLID). Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse.

PÉRDIDA

Un lote de ropa que contiene seis pares de enagant, una sra. de altar, un mantel velo y un mantel de merino. Puede entregarse en la imprenta de este periódico, donde se gratificara.

Acéptase en Portugal, representación de cualquier negocio, español que guste: damos fianza 10.000 pesetas.—Dirigirse á Sociedad Franco-Italiana, Porto (Portugal).

Ama de cría

L. Anela Pérez, de 25 años, casada, con leche de diez días, desea criar en su casa, en el pueblo de Milanes, en el obispado de Burgos.

A los carreteros

Madera seca de olmo, se vende en buenas condiciones. Dirigirse á Francisco Ruiz García, en Santoyo.

Comás R. Alonso

MÉDICO. Consulta de once á una. Mayor principal 24, 1.ª.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura. Extirpación de ojos de gello, pierros y todo lo concerniente á Cirugía. También se pasa á domicilio. Castilla, 15.—Palencia

Estuches de papel y tarjetas de visita. Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

El Diario Palentino

SE VENDE EN MADRID en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente á dicho café.